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No veo degradación del soberano en este sexenio: Gabriel Casillas 

 
 

Extracto de la entrevista con Gabriel Casillas, economista en Jefe del Grupo Financiero 
Banorte, en el programa “Es Negocio”, conducido por Carlos Mora en AND 40 

 
 
CARLOS MOTA: Una encuesta realizada por Bank of America Merrill Lynch entre 28 
administradores de fondos que manejan recursos por 86 mil millones de dólares, resalta que 
70 por ciento de los inversionistas cree que México perderá el grado de inversión. El 
pesimismo de los inversionistas sobre México se disparó tras la rebaja de la nota a Pemex.  
 
Vamos a hablar sobre este tema, para esto nos acompaña en el teléfono Gabriel Casillas, él 
es economista en Jefe del Grupo Financiero Banorte. Querido Gabriel, muy buena tarde.  
 
GABRIEL CASILLAS: Hola, muy buenas tardes, estimado Carlos, qué gusto saludarte. Un 
honor estar en tu programa.  
 
CARLOS MOTA: Al contrario, Gabriel. Leo y veo y varias personas estamos leyendo y 
escuchando que se habla con insistencia de que México podría eventualmente perder el 
grado de inversión, la nota soberana de México de parte de Fitch, de Moody’s, de Standard 
and Poor's. ¿Cómo ves esta discusión que se ha empezado a dar, Gabriel? ¿Qué 
probabilidades le das tú a que eso ocurra por parte de las calificadoras? 
 
GABRIEL CASILLAS: Mira, la verdad Carlos, yo tengo tres cosas que decir aquí. Uno, la 
verdad el perder grado de inversión, yo veo una probabilidad prácticamente casi de cero 
por ciento. La verdad perder el grado de inversión, como tú sabes, como está la de Fitch, 
de como está la de Standard and Poor's, significa tres grados de rebaja, y del lado de 
Moody’s son cuatro. La verdad eso no lo veo pasando ni este año ni el que sigue ni en este 
sexenio y más allá.   
 
Ahora, el segundo punto Carlos, que me parece muy relevante mencionar, es que ya 
algunas calificadoras desde el año pasado y refiriéndose a la administración anterior, 
habían dicho que si no veían una importante en los temas de Pemex, etcétera, podrían 
llegar a bajar la calificación un grado, no perder el grado de inversión en el futuro. 
Entonces mucho de lo que está ocurriendo ahorita es que yo creo que estamos acarreando 
problemas del pasado, no creo que estén en esta administración.  
 
Y el tercer punto bien importante, ya para terminar este punto, es el tema de que por 
ejemplo ninguna calificadora hasta el momento le ha bajado la calificación soberana a 
México. Están esperando justo eso, que venga el plan nuevo de Pemex, en el cual si viene y 
se arregla, hay varias formas de arreglarlo, entonces yo creo que nos podemos salvar no 
nada más de …, olvidémonos de perder el grado de inversión, pero nos podemos salvar 
inclusive de una degradación de un nivel.  
 


